
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КАДРЫ Ш 1  ГА 
П О ИИВАНА  
В 1931 ГОДУ

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА. КОМИТЕТА ВЛКСМ. МЕСТКОМА И ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА

СРЕДА. 24 ОКТЯБРЯ 1973 ГОДА № 64 (1739)

М и т и н г  I К а ф е д р ы  о б щ е с т в е н н ы х н а у к  в новом у ч е б н о м  году

солидар
н о с т и

Тяжелые дни пе
реживает Чили. По
прав волю народа, 
растоптав конститу
цию, чилийская ре
акция, захватившая 
власть в результате 
военного переворота, 
развязала массовый 
кровавый террор,
расправляясь с под
линными патриотами 
страны в попытке 
вернуть Чили во 
времена эксплуата
ции и угнетения. Но 
чилийский народ 
продолжает борьбу 
за свою свободу. 
Вместе с ним — все 
прогрессивное чело
вечество.

15 октября сту
денты электроэнер
гетического факуль
тета провели митинг 
солидарности с наро
дом Чили. С гнев
ным осуждением 
действий военной 
хунты, с требовани
ем положить конец 
кровавому террору, 
развязанному мятеж
никами, на митинге 
выступили препода
ватель кафедры ис
тории КПСС К. Е. 
Климанская, студен
ты В. Ишин и А. Зе- 
ленова, заместитель 
секретаря партийной 
организации факуль
тета Г. В. Титов.

Весенний 
Чили несет 
крови и гари, — 
говорится в резолю
ции митинга. — Но 
никакие репрессии, 
никакой террор не 
способны сломить 
волю народа. На 
стороне чилийских 
патриотов — соли
дарность всех свобо
долюбивых народов. 
Вместе с прогрессив
ными силами мира 
мы, участники ми
тинга, выступаем в 
поддержку правого 
дела Чили. Мы заяв
ляем о полной соли
дарности с чилий
ским народом, кото
рый, несмотря на 
удары реакции, оста
ется верным делу 
борьбы за независи
мость, демократию и 
социальный про
гресс .

С. ПИВЕНЬ.

ветер
запах

В НОВОМ УЧЕБНОМ 
году у коллектива 

нашей кафедры есть 
свои задачи и свои пла

ны, Улучшение учебно- 
воспитательного процес
са, повышение качества 
преподавания и научной 
квалификации преподава
телей кафедры для нас 
было и остается главным 
требованием.

Сначала скажу не
сколько слов о нашей на
учной работе. Только что 
вышел из печати очеред
ной сборник статей «Из
вестия ТЛИ», в котором 
опубликованы работы 

преподавателей нашей 
кафедры. Сейчас форми
руется новый сборник, 
который выйдет в 1975

Кафедра политэкономии
году. Готовится к печа
ти монография доцента 
кафедры А. В. Андреева, 
в которой рассматрива
ются вопросы повышения 
производительности тру
да в лесной промышлен
ности области. Работает 
над монографией доцент 
Ю. С. Нехорошее.

На кафедре возобновил 
свою работу .научно-ме
тодический семинар, слу
шателями его являются 
все сотрудники. В этом 
семестре будут рассмот
рены темы: «Обществен
ное разделение труда и 
его формы» и «Научно-

технический прогресс ' и 
повышение эффективно

сти производства». Заня
тия решено проводить 
ежемесячно. Семинар по
зволит повысить уровень 
методической работы. 
Преподаватели кафедры 
будут продолжать работу 
над созданием методиче
ских пособий для студен
тов: по изучению отдель
ных тем политэкономии.

В планах кафедры не
малое .место занимает 
учебно- воспЯтательн а я 

работа. В ближайшее вре
мя мы подготовим док
ладчиков на пятую сту

денческую конференцию 
по общественным наукам. 
На каждом факультете 
намечено провести кон
ференции, посвященные 
70-летию II съезда 
РСДРП.

В порядке методиче
ской помощи студентам 
будут прочитаны лекции 
на тему: «Лак работать с 
«Капиталом» К. Марк
са». Кураторы составили 
планы воспитательной ра
боты со студентами, кото
рые, предусматривают бе
седы за «круглым сто
лом», встречи, диспуты 
и так далее.

В кабинете политэко
номии, который располо
жен теперь в новом зда
нии библиотеки, будут 
дежурить преподаватели 
кафедры. Они, в случае 
необходимости, смогут 
дать консультацию сту
денту по тому или иному 
вопросу. Планируем мы 
встречи студентов с пред
ставителями предприятий 
и учреждений города. 
Они расскажут об эко
номии прЬизводства, пла
нировании бюджета, эко
номии сырья и средств и 
так далее. В прошлом го. 
ДУ такие встречи принес
ли несомненную пользу.

В. ЗАВЬЯЛОВ, 
зам. зав. кафедрой 

политэкономии.
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В издательстве «Нед
ра» вышла из печати мно
голетняя работа заведу
ющего кафедрой Томско
го политехничесчрго ин
ститута В, Г. Лукьяно
ва «Альбом технологиче 
ских карт 
проведения капитальных 
горизонтальных горных 
выработок» объемом 40 
печатных листов.

В
картах разработана но 
вая технология ‘возведе
ния постоянной тюбинго
вой и монолитной бетон
ной крепи вслед за под- 
виганием забоя без при
менения временного

крепления.

М О Н О Г Р А Ф И Я
У Ч Е Н О Г О

сить темпы прохождения 
капитальных горных вы- 

г,Уппп,гтнпгп работок и добиться зна
чительного экономическо
го эффекта. Так, всеми 
управлениями треста 
Кузнецшахтстрой достиг
нута экономия в 380 ты- 
сяч Рублей и установле
ны два всероссийских 
рекорда на ордена Лени
на шахте «Зыряновская» 
и «Байдаевские уклоны».

Всеми шахтостроитель- 
ицравлениями специалиг 

зировацного треста Куз- 
бассшахтопрохо-дка до-

Глубина шпуров под- стигнута экономия 470 
считана во всех картах тысяч рублей и по разра- 
по формуле автора. ботанной технологической

Применение передовой схеме пройдены наклон- 
технологии проходки и ные стволы на строящем. 
крепления выработок, ис- ся угольном гиганте Куз- 
пользование новой техни- басса — «Распадская 
ки уже позволили повы-’АГв I».

В нашем институте 
закончены съемки кино
очерка для очередного 
выпуска киножурнала 

«Сибирь на экране». 
Один из сюжетов рас
скажет зрителям о ста
рейшем вузе Сибири, о 
его славных революци
онных, боевых и тру
довых традициях. Кино
очерк посвящен 70-ле
тию II съезда РСДРП.

НА СНИМКЕ: опера
тор Новосибирской сту
дии кинохроники В. А. 
Шварцкопф и киноре

жиссер В. Г. Эрвайс 
(г. Москва) на съемках 
в музее С. М. Кирова.

К И Н О О Ч Е Р К  

О Б  И Н С Т И Т У Т Е

Фото А. Зюлькова.

КАК НИ ДОЛГА II Закончен и сдан в эк- в 8-м учебном корпусе, Слабо занимается 6-м Комсомольский и
ТЕПЛА была осень, а .сплуатацию _ засолочный где проходит основная учебным ^корпусом -ко- профсоюзный комитеты

должны . усилить воспи-
засолочныи где проходит основная учебным корпусом -но

вее же надо встречать пункт на 100 тонн, подго- часть Занятий. мендант И. И. Коротков,
долгую сибирскую зиму, товлены овощехранили- Большинство аудите- плохое освещение в ряде 
Хозяйственники позабо- ща. рий не отремонтировано, аудиторий главного, 2, 3, тательную работу со сту-.
тились о том, чтобы от- Многое сделано по бла- освещение плохое, нет 4, 16 и других корпусов, Дентами, 
ремонтировать ’ все 13 гоустройству. Проложен кафедр и вешалок. У ко- АХУ предстоит сейчас 
студенческих ейщежи- асфальт по- ул, Белин- менданта О. У. Лапи-цкой закончить текущий ре- 

тий. Активно помогали в ского, восстановлены фа- нет контакта с заведую- монт оставшихся аудите-
организации ремонта ру- ^ _________________________________________
ководи-тели факультетов, "■■■" 1 .......  — —~
работавшие в период 
летних каникул: П. П.
Чиненов, Л. В. Траут, 
Ю. А. Отрубянников и 
некоторые другие. Отре
монтирована мягкая кро
вля в девятиэтажках, в 
общежитии по -Вершини
на, 33 на двух этажах 
уложен мозаичный пол. 
Проведен ремонт 
учебных корпусов, в

III
Во 2 учебном корпусе 

уже после ремонта малая 
химическая аудитория 
вновь нуждается в вос
становлении. В ряде ау
диторий и в общежитиях 
разбиты недавно встав
ленные окна, испещрены 
надписями новые столы.

Партком рекомендовал 
ректорату рассмотреть 
вопрос о создании в ин
ституте опециализирован-

сэды ряда домов, инсти- щими кафедрами. Только рий, особое внимание об ной службы по перспек-
семи Т.УТ активно участвовал четыре из них — Г. А. ратив на 8 корпус. гивнему и текущему пла-
, в строительстве моста че- Сипайлов, Е. В. Кононен- Резкая критика про- нирова.нию ремонта и

топом приняли участие Рез Томь и в реконструк- ко, В. Ф. Горбунов, В. С. звучала на активе в ад- олагоустроиства,
^  IТ 1Л 1  Т7 П  Т-Т О  V  Г11\ /Т 1~\ О  О  Т Г ц л Околлективы многих .ка

федр, хорошо поработали

__ _ _____  скон-
ции ул. Нахимова. Еже- Дмитревский выполняют рес службы главного центрировать ресурсы на 
недельно 1п)э пятницам приказ ректора о закреп- энергетика В. С. Юрье- первоочередных объек-пз. || I/ и * * III V./ \_/ ||,, \_/ х и VIII

сотрудники и студенты проводится санитарная лении аудитории1 за ка- ва. Несмотря на переход тах. Ьыл внесен
______Г.УМ Э'АЛ 1Г̂ л/~»УЛТга Т10  УЛ Г-\ ТIТ СЧУУ Т1  ТТ ("К ОПпплш о гтитилпогт -тт пт./чпттлтт пппптп аптмп П ГЛI I ТТ гг Г» Ю и ! I II Т ТТ аХТФ, кафедра информа 
ционно- изм-ерител ь н о й 
техники. Проведена ре
конструкция профилакто
рия, ремонт в пионер-

ряд
уборка территорий. федрами, а следователь- к дневному освещению, предложений для улуч-

06 этом доложил на но и поддержании чисто- во многих аудиториях не- шения организации на
циях партийно-хозяйст- ты, порядка, своевремен- возможно работать по ве- правляемых на хозяйст

венному активу прорек- но;го ремонта. Кафедры черам, нет электриков, венные работы студентов,
тран- 

инсти-
тор по АХУ С. А. Куз- теоретической, приклад- ответственных за осве-
нецов. И в докладе, и в ной механики, электриче- щение каждого корпуса,

ском и спортивном лаге- выступлениях це- было ских станций, высшей Обращает на себя вни-
Отремонтированы тона самоуспокоенности, математики, иностран- .мание недостаточный эс-рях.

отопление, канализация, хотя годовой план ка-пи- ных языков в этом плане тетический уровень мно-
тального ремонта почти до сих пор никаких ре- гих ремонтных работ:

водопровод, вентиляция выполнен. Особенно не- альных действий не при- подбор красок, качество
и освещение. благоприятное положение нимают. работ.

использованию 
спортньгх средств 
тута.

Зиму политехники 
должны встретить во все
оружии,

Р. ГОРСКАЯ.



«)Не место красит че-времени, о часах приема, 
лсвека». Эта пословица — Легче было гово- 
вспомнилась мне, когда рнть и быстрее все сде- 
я знакомилась с работой лать, когда состав комна- 
Виктора Шатурного. Об- ты уже подготовлен са- 
щественная должность у мими ребятами. Но слу- 
него скромная — ответ- чалссь, хоть и не часто, 
ственный за жилищно-бы- что в комлшту .попадали 
товую работу в студсове- люди малознакомые, то- 
те общежития факультета гда приходилось знако- 
автсматики и электроме- мить их друг с другом 
ханики. Вроде бы не муд- заочно, — рассказывает 
реное дело — готовь да В. Шатурный. 
выписывай ордера в ту к  нему можно было 
или иную комнату. Осо- зайти в любой час,. Пом- 
бых талантов для этого, НИтся, опоздали перво- 
кажется, не надо. Но для курсники на оформление 
Виктора... ; документов. Стоят в ко-

— За каждым ордером ридоре; переговаривают- 
стоит человек. И ему со- ся полушепотом, что де- 
всем не безразлично, с лать как быть. Прохо- 
кем жить в одной комна- ДНВШий мимо старшекурс- 
те целый год. От этого ник |Посоветовал: 
порой зависит и настрое- __ „  й „п„сь- 
ние, и работоспособность, ттт™,,™’
а значит —учеба Так нДите в 21СЬю к ШатУР' 
что и в мое/работе фор- Н0МУ' “  , И' в^се1ло п° *  
мачизма быть не должно, м,ишу^  0(>одря1 ще д о 
— говорит Виктор. вил' 116

И, весело подг 
эяюще доба- 
смущайтесь,

Он старается выпол- чг0 ПОЗДНО' он поможет, 
нить порученное дело со И подобных вечерних 
всей ответственностью, визитов в комнату было 
Несмотря на поздний час много, приходили но.вич- 
просиживал он в комнате ки, приходили старше- 
коменданта, оформляя курсники. 
документы на вселение. Со всеми заботами и 
Вряд ли помнил он и тех. хлопотами Виктора быст- 
кто. приходил к нему, о ро познакомились и е>о

друзья по комнате Влади
мир Попов и Николай Бе- 
дарев. А потому неволь
но и сами, стали его по
мощниками: когда Виктор 
уходил на самоподготов
ку, заменяли его. •

В этом году впервые 
на факультете решили 
расселять по курсам. Сту
денты живут в двух об
щежитиях, кому-то при
шлось бы переходить в 
другое. Предстоя-л слож
ный разговор.

— Но мы не сомнева
лись, что Виктор спра
вится с организацией пе
реселения, — говорит 
Председатель студсовета 
Иван Величкин, .— и не 
ошиблись.

Учился Шатурный не
плохо с первых дней. Но 
однажды на семинаре по 
истории партии он отве
чал по конспекту. Препо
даватель сделал замеча
ние. Этого было достаточ
но: теперь Виктор всегда 
приходит подготовлен
ным, знания у него глу
бокие, основательные. Не 
удивительно, что во вто
ром же семестре он полу
чил автоматический за
чет.

Именно эти черты ха

рактера — добросовест
ность, ответственное от
ношение к любому делу 
— будь то учеба или об
щественная работа — по
могли завоевать уваже
ние товарищей.

Всей душой «болеет» 
Виктор за свой факуль
тет. И что бы ни поручи 
ли ему —выполнит.

— Попросили мы его и 
Володю Попова написать 
лозунги для факультет
ской праздничной колон
ны, и они без раздумий 
согласились, хотя других 
забот и хлопот хватает,— 
вспомнил в разговоре се
кретарь по оргработе фа
культета Михаил Свирид.

— Да это ж© нетруд
но и времени много не 
займет, — смущаясь, от
ветил В. Шатурный.

Кстати, о времени. Для 
Виктора не существует 
такой проблемы. Просто- 
напросто у него жесткое 
расписание, всегда сказы
вается армейская при
вычка. А главное, он уме
ет, если нужно, ограни

чить себя. На протяжении 
почти месяца, когда на
чались занятия и особен
но" много работы в студ- 
сов^те, он отказывал себе 
во всем: ни в кино, ни в 
театр, ни на концерты, 
даже когда друзья звали 
с собой.

Вселение в основном 
закончилось. Но дел, как 
всегда, много: хочется уз
нать об опыте работы 
жилкомиссии в других об

щежитиях — ведь впере
ди целый учебный год. 
Необходимо согласовать 
вопрос в деканате о все
лении еще нескольких 
студентов, надо подгото
вить общежитие к празд
нику. Да разве все пере
числишь! Пора браться за 
расчет проекта...

И вновь у Виктора 
жесткий режим.

О. СОЛОВЬЕВА.
Фото А. Зюлькова.

Рабочая комната в общежитии химиков —
туте.

одна из лучших в инсти- 
фото^ А. Зюлькова.

П Р О Ф Б Ю Р О
Профсоюзная группа— 

основа профсоюзов. Здесь 
решаются важнейшие 
производственные дела, 

здесь воспитывается «ом,- 
мунистическое отношение 
к труду, чувство товари
щеской взаимопомощи, 
дисциплины, организован
ности, ответственности эа 
общее дело. Так и в 
учебной профсоюзной 
группе.

Отчетные конференции 
показали, что там, где 
ответственно отнеслись к 
подбору состава бк»ро, 
прешедшие учебные года 
прошли плодотворно и ин
тересно. На ГРФ все зна
ют председателя профсо
юзного бюро Николая 
Кошеля. Вместе с други
ми членами бюро он глу
боко вникал в учебные 
дела, и в том, что факуль
тет сейчас занимает вто
рое место по успеваемо
сти после УОПФ — 
большая заслуга профсо
юзного бюро и его руко
водителя. Второй курс 
ГРФ, на котором, в основ
ном и учатся профсоюз
ные активисты, лидирует 
в институтском соревно
вании. Личный пример— 
прежде всего. Декан фа
культета Б. И. Спиридо
нов отзывается о профсо
юзном бюро как о хоро
шем помощнике, который 
всю свою работу строит 
четко, согласно планов 
факультета, всех его об
щественных организаций. 
Бюро принимало актив
ное участие >в организа
ции работы строительных 
отрядов на севере нашей

области, в открытии клу
ба спелеологов, в органи
зованной сдаче норм' 
Г ТО1 и так далее.

Хорошо работало
профбюро МСФ под руко
водством Сергея Болта
но ва. Добрые с.тоза о 
профсоюзных активистах 
можно услышать и на 
других факультетах.

«Активист» в переводе 
с латинского означает 
энергичный, деятельный. 
В студенческих профсо
юзных бюро1 института 
работает более 300 че
ловек, а со студсоветами 
— более 500. Но, к со
жалению, не ко в<5е.м под
ходит это определение. 
Так, на ЭЭФ бюро рабо
тало слабо. Не было ни
каких'мероприятий, кото
рые бы члены бюро мо
гли вписать в свой актив. 
Треть состава выбыла до 
конференции, причем не
которых из них отчисли
ли за неуспеваемость. 
Плохо учится и сам пред
седатель В. Брункин. От
странился он и от своих 
общественных обязанно
стей. Еще летом «взва
лил» всю работу на заме
стителя С. Володину, 
не подготовив ее к веде
нию больших и ответст
венных дел. Никакой по
мощи не дождались от 
него и другие члены 
профбюро. В результате 
на факультете даже сор
валось отчетно-выборное 

собрание. А в то же вре
мя на ТЭФ, ФТФ и дру
гих факультетах предсе
датели профбюро, собрав
шиеся уходить с работы

в связи с завершением 
учебы в вузе, помогали 
молодым осваиваться на 
новом месте, а некоторые 
дипломники остались ра
ботать в профбюро.

Несколько ослабило в 
прошлом году свою рабо
ту профсоюзное бюро 
АВТФ. Хуже было отре
монтировано общежитие, 
не было четкого плана 
работы клуба «Канику- 
ла».

Прошли отчетные соб
рания на всех факульте
тах. Выбран новый со
став бюро. И хотелось 
бы пожелать, чтобы пред
седатели: не работали в 
одиночку, чтобы к делам 
бюро привлекалось боль
ше активистов, полезно 
знакомиться с планами 
работы профбюро других 
факультетов, не обходить 
стороной школу профсо
юзного актива. Не следу
ет покрывать случаи на
рушения дисциплины в 
группах, срыва учебного 
плана. В тесном содруже
стве с комсомольским 
бюро вести соревнование 
за повышение успеваемо
сти, за звание «Лучшая 
группа» факультета, ин
ститута, активизировать 
работу профсоюзной груп
пы в индивидуальной ра
боте с людьми. Это поз
волит еще выше поднять 
авторитет профсоюаных 

■групп в глазах студентов.
С. ГОЛОВАЧЕВ,

зам. председателя
профкома института
по оргмассовой ра

боте.

С К И Е  П Р О Ф С О
ШКОЛА К О М М У Н И З М А !
(Из Призывов ЦК -КПСС к 56-й годовщине Великого Октября). __

27 ОКТЯБРЯ в ДОМЕ КУЛЬТУРЫ ТПИ В 
А  15 ЧАС. 30 МИН. НАЧИНАЕТ РАБОТУ IX
V  ПРОФСОЮЗНАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ КОНФЕРЕН
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Организация учебного 
процесса — важная со
ставляющая успешного 
усвоения студентами кур
са наук, приобретения 
практических навыков 

работы. Естественно,
учебная комиссия проф- сти профсоюзных бюро о задолженностей студен- 
кома не может обойти состоянии учебных дел тов. Так, в прошлом учео- 
стороной этого вопроса, зависит от ответственных ном году члены профбюро 
Вместе с комитетом за учебную работу нэ фа- собрали и возвратили в 
ВЛКСМ профком являет- культетах, от их актив- библиотеку сотни учебни- 
ся организатором социа- пости и инициативы, ков.
диетического соревнова- Учебная комиссия проф- В конце каждого се 

ния на звание «Лучшая кома проводит учебу от- Местра проводим анализ 
группа». Девиз соревно- ветственных за этот уча- сдачи сессии, особое вни- 
вания: «Учиться, жить и сток работы на факульте- мание обращая на успе- 
работать по-ленински». тах, выносит на заседа- ваемость актива профко- 

Основные свои знания ния обсуждение широкого ма. В весенней сессии 
студенты получают в ау- круга вопросов, права и 1972-73 учебного года са- 
диториях института Мно- обязанности учебных ко- мая низкая успеваемость 
гое при усвоении мате- миссий факультетов, поле была у студентов I курса 
риала зависит от их со- «х деятельности, передо- ГРФ — 69,3% и студен- 
стояния. Поэтому учеб- вой опыт. тов II курса ЭЭФ — 67,8
ная комиссия много вни- Успешно освоить курс процента. Учебным ко- 
мания уделяет санитар- наук студент может, мно- миссиям, профбюро этих 
ной проверке корпусов, го занимаясь самостоя- факультетов дано зада- 
вентиляции, освещения, тельно. В общежитиях ние проанализировать де
отопления. В сентябре института открыты 22 ра- тально причины низкой 
этого года по инициативе бочих комнаты. Члены успеваемости, и о резуль- 
партийного комитета был нашей комиссии система- тэтах своей работы пред- 
проведен рейд с участием тически проверяют их со- седатели учебных комис- 
учебной комиссии проф- стояние, принимают меры сий будут докладывать на 
кома по проверке сани- к устранению недостат- заседании профкома, 
тарного состояния и эс- ков. Мы считаем, что Наша конференция про- 
тетического оформления большое значение имеет ходит в канун праздника 
учебных корпусов инсти- эстетическое оформление Великого Октября. ЦК 
тута. В основном ремонт рабочих комнат. Лучшей КПСС, обращаясь к 
корпусов произведен хо- по праву признана рабо- профсоюзам, призывает 
рошо, но коменданты чая комната в общежитии улучшать организацию и 
высказывают справедли- по улице Вершинина, 39а повышать действенность 

вые упреки к студентам: (АВТФ). Шторы, цветы, социалистического сорев- 
прошло немногим больше ковровые дорожки со.зда- новация. Этот Октябрь- 
месяца учебы, а на отре- ют домашний уют, учеб- ский призыв партии на- 
монтированных или со- ные плакаты, таблица ин- страивает нас, ащтиви- 
Еершенно новых партах тегралов, производных стов профсоюзной орга- 
уже появились надписи, настраивают на рабочий низации, на более четкую 
причем нередко даже вы- лад. Комната хорошо ос- работу в наступившем 
резанные бритвой. Как не вещена, полностью уком- учебном году, 
дрогнула рука у таких плектована мебелью. И. ДМИТРИЕВ,
любителей «автографов»! Вход разрешен только в председатель учебной 
Нет, все-таки надо всем мягкой обуви. Дежурный комиссии профкома, 
нам самим следить за по- следит за чистотой и ти- 
рядком в аудиториях, шиной. И не удивитель- 
Профком выносит на оо- ца, что эта рабочая ком- 
суждение предложение цата никогда не пустует, 
закрепить аудитории за Хорошие рабочие комна- 
учебными группами. ты также у теплоэнерге- 

Учебная комиссия тиков (Вершинина, 33) и 
профкома ведет непре- химиков (Вершинина 46). 
рывныи контроль за еда- Четкий сам0стоятель- 
чеи зачетов и экзаменов, ный Труд обеспечивается 
составлением расписания достат^ „ ьш количеством 

учебных занятии и состо- обязательной и специаЛЬ-
вГния 0*6 пару ж е иныеУ на" ной литеРат.УРЫ. Мы под- вания. Обнаруженные на держиваем тесную связь
рушения сообщаются в с работниками научно- 
учебный отдел, деканаты, „ _ _ ■'
на кафедры. технической библиотеки.

Степень компетентно- помогая им в устранении



С о р е в н о в а н и еБ о л ь ш о е  в н и м а 
н и е  идеологиче
ская комиссия проф

кома уделяет вопросам 
политике- воспитательной 

и культурюэ-массоной 
работы в студенческих 
общежитиях. В основу 
организации и постанов

ки этой работы была по
ложена единая «Програм
ма воспитания студентов 
дневного отделения на 
весь период обучения в 
институте».

На протяжении не
скольких лет в институте 
проводится профкомом 
смотр-конкурс на луч
шую организацию труда, 
быта и отдыха студентов 
в общежитиях ТПИ. В 
соответствии с этим было 
разработано и утвержде
но специальное «Положе
ние о смотре-конкурсе». 
Много лет удерживает 
первенство общежитие

по ул. Вершинина, 39-а 
стараются не отстать и 
химики по ул. Вершини
на, 46. Их общежитие 
признано тоже одним из 
лучших. Параллельно 
смотру-конкурсу на луч
шую организацию усло

вий труда, быта и отдыха 
студентов проводится 

смотр-конкурс на лучший 
красный уголок обще
жития. Успех работы 
красного уголка зависит 
от инициативности, це
леустремленности и энту
зиазма актива, от того, 
как руководит ими и на
правляет их деятельность 
партийное и профсоюз
ное бюро. Только при

прочной связи профкома, 
его идеологической ко
миссии и активистов 
красного уголка можно 
ожидать желаемых ре
зультатов. Сегодня сама 

жизнь предъявляет более 
широкие требования. Это 
и организация массово- 
политической работы, и 
научно-техническая про
паганда, и культурно- 

просветительная 'работа, 
и, . конечно, разумный, 
интересный, содержа

тельный отдых студен
тов. Так, итоги смотра- 
конкурса, посвященного 
50-летию образования 

СССР, говорят, что луч
ших результатов среди

13 красных уголков до
бились советы красныд. 
уголков по ул. Вершини
на, 39-а и 39. В крас
ных уголках этих обще
житий систематически 
проводились лекции, бе
седы, встречи с видными 
деятелями науки, вете
ранами труда, вечера от
дыха. В работе есть об
щее и свое для каждого 
общежития. Так, в обще
житии Вершинина, 39-а 
имеются общественно-по
литические клубы «На 
полушариях», занимаю
щиеся обсуждением воп
росов политики, между
народной жизни, проб
лем мира, дружбы, мир

ного сосуществования, и 
«Прометей», где изуча
ются вопросы эстетики и 
морали. А в общежитии 
по ул. Вершинина, 39 в 
красном уголке лекции 
сопровождались показом 

кинофильмов, кроме того, 
еженедельно демонстри

ровались фильмы по 
различной тематике —
политической, медицин
ской, спортивной.

Наряду с лучшими
красными уголками хо
чется отметить и те, кото
рые выходят на уровень 
лучших, но имеют еще 
недоработки. Это, напри
мер, общежитие по Пиро
гова, 18 (ГРФ).

Недостаточное внима
ние работе красного угол
ка уделяют партийные, 
профсоюзные и комсо
мольские бюро и органи
зации ЭФФ (Кирова, 
24), АЭМФ (Вершини

на, 37). Вот и в этом 
учебном году больше 
месяца был закрыт крас
ный уголок в общежитии 
факультета автоматики и 
электромеханики. Не со
ставлен план работы на 
семестр у политрука 
В. Гуренко. А время не 
терпит — идет подготов
ка к достойной встрече 
56-й годовщины Великого 
Октября; а это значит: 
надо вовремя оформить 
общежитие и прежде 
всего красный уголок. 
Придется приложить мак
симум усилий, чтобы 
справиться с этой зада
чей как следует.

К. СУЛЬЖЕНКО, 
член профкома ТПИ.

На с т р а ж е  и н т е р е с о в )  
с т у д е н ч е с т в а  !

О СНОВНЫМ НА- памяти Шуры Постоль- на факультетах, как бюро 
ПРАВЛЕНИЕМ в ской. В них участвовало ВЛКСМ, профбюро, бюро 
деятельности спорт- 4100 студентов. Однако ДОСААФ. Спортивный 

клуба института была надо признать, что внед- сезон этого года в нашей 
спортивно-массовая рабо- рение комплекса ГТО в стране пройдет под зна- 
та на факультетах. В различных подразделе- ком зимней Спартакиады 
прошедшем учебном году ниях института ведется народов РСФСР. В свя- 
студенты участвовали в еще слабо. зи с этим впервые наша
спортивных соревнованн- Пассивными оказались институтская спартакиада 
ях между группами, кур- комсомольцы и проф- проводится раздельно по 
сами, специальностями союзные активисты ст,ар- летним и зимним видам 
внутри факультетов, про- ших курсов в организа- спорта, 
водились факультетские цни и проведении лыжно- Прошедший учебный 
спартакиады не менее го кросса по сдаче норм год был ознаменован ус- 
чем по 6 видам спорта, ГТО. Мало внимания пешными выступлениями 
Правда, спортсоветы и этому вопросу уделяют ряда спортсменов и ко- 
спортклуб встречали из- деканаты МСФ, ТЭФ. манд на соревнованиях 

вестные трудности ВРИ 
реализации в жизнь пла
нов из-за чрезвычайно 
слабой спортивной базы 

политехнического инсти
тута.

На высоком спортив
ном уровне прошла. XIX 
спартакиада института,
посвященная 50-летию Наш институт не может зонального и республи- 

образования СССР по 20 похвалиться количеством канского и всесоюзного 
видам спорта. Здесь, как масштаба. Команда нн-
де,% ё^ГеЛ°ИмесСГ РТзааКняал П О  „ завоевавших пра̂  статута по футболу (тре- 
йружный коллектив сту- 80 носить этот значок. В нер В. Ермаков) впервые 
дентов и сотрудников этом Учебном году спор- осенью прошлого года за- 
АВТФ (председатель тивныи клуб института Няла второе место на зо-
спортсовета А. Болыпа- внес поправки в планы не Сибири н получила 
ков, зам. декана по спор- свонх Работ- право выступить среди
тивно-массовой работе В XX спартакиаду ин- лучших студенческих ко
на факультете Л. Козе- статута введены соревно- манд России. А мужская 
мова, декан Ю. С. Мель- вания среди факультет- команда баскетболистов 
ников). ских команд по зимнему (тренер Г. Реш) заняла

Заслуживает побпых и легкоатлетическому 1-е место на зоне Сиби- 
слов творческое соёшуже- многоборью. В начале Ри и будет участвовать в
ство деканата ЭЭФ (де- октября прошли соревно- Й са̂ егопеЕ " ва ЛСО 
кан А М Купцов зам вания сРеДи студентов по сииского Совета ДСО 
декана по споотив’но-мас- прыжкам в высоту, бегу, «Буревестник». Это боль- 
совой8 работеП°на фккуль- "»*“ "«»■ ™
тете Л. Азаренков) и В положении о смотре- те Р '
спортсовета (председа- конкурсе по спортивно-
тель Г. Шадрин). Фа- массовой работе среди Наивысшего спортив-
культет, ранее постоянно студентов на факульте- ного достижения доби- 
занимавший последние тах, в отличие от прош- лись биатлонисты (тре- 
места в спартакиаде, в лых лет, одним из ос- неР Б. Панченко). На со- 
последние два года вы- новных показателей в ревнованиях первенства 
двинулся в число лиде- деятельности спортсовета Министерства В и ССО 
ров. факультета является ра- РСФСР наша команда

Существуют большие, бота среди студентов всех вышла победителем, а 
но неиспользованные курсов по подготовке и А. Чибирков, преподава- 
внутренние резервы в сдаче норм комплекса тель кафедры физвоспи- 
спортивно-массовой рабо- ГТО? Но одному спортсо- тания, стал чемпионом 
те на АЭМФ. пету не справиться с но- министерских соревиова-

В течение учебного го вьши требованиями по ннй и членом сборной 
да по программе ком- ви*?рен™  к°«п™кса " профсоюзов стРаны-
плекса ГТО были про- предъявлять^^спортаове Надо осо5° отметитьведены профсоюзно-ком- врад являть к спортсове примерный энтузиазм в 
сомольский лыжный там' Поэтому чрезвычаи- секцИИ спортивного ори-
кросс по факультетам и но важна роль таких об- ентирования (тренеры на 
легкоатлетический кросс щественных организаций общественных началах ас

пиранты МСФ А. Соба- 
нин и преподаватель ХТФ 
В. Попов). Эту секцию от
личает поразительная ра
ботоспособность в учебно
тренировочном процессе, 
и, как следствие,— хоро
шие спортивные дости
жения. Каждый год сек
ция готовит одного-двух 
мастеров спорта и не
сколько кандидатов в ма
стера спорта СССР, 
спортсмены занимают 
призовые места.

Борцы нашего инсти
тута пока не имеют высо
ких достижений, но и У 
них есть успехи. После 
нескольких лет команда 
борцов классического 
стиля (заслуженный тре
нер И. Селетников) вер
нула приоритет среди сту
денческих команд г. Том
ска.

Из года в год сопутст
вуют успехи нашим тя
желоатлетам (тренеры 

А. Коземов »и Н. Филю- 
шин).

На прошедшей в 1973 
году спартакиаде област
ного совета ДСО «Буре
вестник» спортсмены на
шего института вернули 
утраченное в 1972 году 
общее первое место.

На смотре-конкурсе по 
спортивно-массовой рабо
те лучшим коллективом 
признан спортивный клуб 

«Политехник» нашего 
института. Начался новый 
учебный год и новые 
спортивные баталии. Хо
чется думать, что успехи 
в предстоящем учебном 
году будут достаточно ве
сомыми, чтобы институт 
гордился ими.

К. ШАМИНОВ, 
председатель спортклуба.

Так уютно выглядит 
один из уголков столовой 

общежития факультета 
автоматики и электро

механики.
фото А. Зюлькова.

Здоровье
Со в е т с к и е  п р о ф 

с о ю з ы  проявляют 
неустанную заботу 

об охране и постоянном 
улучшении здоровья сту
денчества.

Комиссия социального 
страхования профкома 
ТПИ занимается органи
зацией отдыха студентов. 
Для этого у нас имеются 
путевки в дома отдыха 
«Богашево», «Ключи», 
туристические путевки по 
городам, по Кавказу, в 
Крым. Студенты смогут 
увидеть неповторимую 
красоту Кавказа, древ
ность Вильнюса, Риги. 
Ярославля, заглянуть в 
сокровищницы Ленингра
да, Москвы. Но боль
шинство студентов, ко
нечно, отдыхает в спор

тивно- оздоровительных 
лагерях.

В этом году, например, 
более 800 человек побы
вало в лагерях «Поли
техник», «Турист», «Под
водник», «Геолог».

Для тех, кто желает 
поправить свое здоровье, 
у нас всегда имеются са
наторно-курортные пу

тевки в Сочи, Геленджик, 
Ялту, Белокуриху и дру
гие.

Расширяется в этом го
ду наш санаторий-профи
лакторий. В нем будут ле
читься и отдыхать теперь 
ежемесячно 200 человек.

Для больных студен
тов у нас имеются тало
ны на диетическое пита
ние. Ежегодно на питание 
по талонам выделяется 
не менее 3000 рублей.

Важным в работе ко
миссии социального стра
хования является прове
дение профилактических 
мероприятий: выявление

больных совместно с 
межвузовской поликлини
кой и ведение диспансер
ного учета. Профилакти
ческим мероприятием бы
ли занятия народного 
университета здоровья 
для студентов в Доме 
культуры ТПИ.

Каждый год в нашем 
институте проводится 
день донора. За два года 
кровь сдали безвозмездно 
более 1500 студентов.

Самыми активными 
помощниками комиссии 
социального страхования 
профкома можно назвать 
ответственных на ФТФ 
В. Эмих и на АВТФ 
Г. Стерину. Такие не
большие по численности 

факультеты как ФТФ, 
УОПФ получили в про
центном отношении са
мое большое количество 
всех путевок: и в дома 
отдыха, и в санатории, и 
талонов на диетическое 
питание. Это говорит о 
хорошей работе всего 
профбюро факультета, 

особенно сектора, заботя
щегося о здоровье своих 
студентов.

Неплохо работали, но 
не в полную еилу, бюро 
ГРФ, ЭФФ, МСФ. А оз
доровительные комиссии 
факультетов ТЭФ и 

АЭМФ работали очень 
слабо. По всем показате
лям они отстают от дру
гих факультетов, у них 
нет связи с профоргами 
групп.

Забота о здоровье сту
дентов — наша главная 
задача и важнейшая за
поведь профсоюзов.

С. СЕРГЕЕНКО, 
председатель комиссии 
социального страхова
ния, член профкома.
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«Люди, приходящие со стороны 
Веймара и побывавшие на горе 
Эттерсберг, никогда не забывайте, 
что произошло здесь».

(Из буклета о Бухенвальде).

Т Е Р С Б Е Р Г
Мы пришли со стороны Вейма

ра и поднялись на эту гору. 
Сквозь низшие, по-осеннему гро
моздкие тучи изредка прорыва
лось солнце, далеко в долине его 
торопливые лучи ложились неров
ными пятнами — то здесь, то 
там; издали казалось, будто свет
лой кистью, оживляющей все во
круг, владеет неуверенная учени
ческая рука, так и не решившая, 
какую же часть картины сделать 
радостной.

Дул резкий, пробирающий на
сквозь, ветер, пахнувший дымом; 
внизу, на огородах, в садах, жгли 
сухие листья.

И все-таки долина была пре
красна, Золотые склоны холмов. 
Ухоженные сады. Черепичные 

крыши домиков. Силуэты средне
вековых замков на горизонте» 
Сердце страны... Земля Гете и 
Шиллера, великих немецких гу
манистов, «гениев здешних мест».

Память туриста — сложное, 
порой загадочное устройство. 
Пройдет время—и раззолоченные 
анфилады комнат какого-нибудь 
дворца-музея, так поразившие сво
ей пышностью и изысканностью, 
сотрутся, исчезнут из памяти или 
сольются с образом другого, не 
менее роскошного дворца, но мо
жет так статься, что кленовый 
лист на пороге дама поэта, словно 
дожидающий своего хозяина, ос
танется на всю жизнь. Сначала, 
по молодости лет, я удивлялась 
такой изобретательности челове

ческой памяти, а потом поняла эту 
простую загадку: воспоминания
живут только те, что затрагивают 
сердце. Я почти уверена, что не 
смогу забыть узкие, тихие улочки 
Веймара, от которых так и веет 
стариной, классической поэзией; 
нашего Пушкина, запрокинувшего 
бронзовую кудрявую голову на
встречу осеннему нерусскому 
небу, глаза Сикстинской ма
донны — как тихо возле нее, ни 
шепота, ни звука шагов, а люди 
все возвращаются к ней, покружив 
по другим залам Дрезденской га- 

"лереи, вот их уже человек трид
цать, а то и больше, но как по>- 
прежнему зачарованно-тихо возле 
этой бессмертной картины... и над
пись у входа в галерею: «Провере
но. Мин нет. Ханутин», и таблич
ка с переводом этой же бессмерт
ной надписи на иностранные язы
ки...

В Берлине мы были несколько 
дней. Достаточно долго, чтобы 
успеть побывать в знаменитом 
берлинском зоопарке, в драмати
ческом театре «Берлинский ан
самбль» («театр Брехта», как его 
здесь называют), в музеях. Новее 
свободное время мы проводили на 
Унтер-ден-Линден, главной улице 
столицы ГДР. Какая-то сила за
ставляла нас каждый день спе
шить к Бранденбургским воротам. 
Здесь всегда было много народу; 
туристы, жители столицы, моло
дые мамы с колясками. Как и мы, 
они подолгу смотрели на колесни
цу, запряженную четверкой лоша
дей. Иногда мне казалось, что мы 
все думаем одинаково о том, что 
ворота эти воздвигнуты не ради 
военного триумфа, но как символ 
мира, в знак окончания войн меж
ду людьми.

Однажды возле этих ворот мы 
разговорились с преподавателем 
университета имени Гумбольдта 
Готфридом Хольдтом. Он рассказ 
зывал о городе, об университете,; 
о том, как проходил X Всемирный, 
фестиваль молодежи (недавнюю 
близость этого волнующего празд
ника мы ощущали в Берлине по
всюду...), о том, что ребята из гер
манского союза молодежи собира
ют сейчас средства в Фонд мира 
(я видела таких ребят, вместе со 
своими студенческими знаменами

они несли портрет убитого Сальва
дора Альенде).

Готфрид прекрасно говорил по- 
русски, глаза его становились ве
селыми, когда ему удавалось вста
вить в свою речь одну-две русские 
пословицы, много расспрашивал о 
нашей стране, о красавице-Моск- 
ве, о Ленинграде. Лицо его, живое 
и энергичное, светилось неподдель
ным интересом к нам, к разгово
ру. И только руки его неподвиж
но лежали на холодном металле 
низкой решетчатой стены, сим
волизирующей границу между 
ГДР и ФРГ. Заметив, что я гляжу 
на его руки, он с  усилием оторвал 
ладони от перекладины и очень 
серьезно сказал:

— Это не только граница меж
ду двумя частями Берлина. Здесь 
проходит грань между двумя миро
выми системами. Когда я бываю 
здесь, у ворот, я понимаю это осо
бенно остро.

И хотя его слова не были про
должением нашего разговора, мы
поняли его чувства.

...Об этом и о многом другом 
вспомнилось мне, когда мы стоя
ли на горе Эттерсберг, глядя на 
прекрасную долину. -А за нашими 
спинами высилась Набатная баш
ня. Ни' на секунду мы не забыва
ли о ней. «Здесь, на обагренной 
кровью земле в сердце Германии, 
мы воздвигли вечный памятник 
всем там, кто отдал самое ценное 
и дорогое, что он имел — свою* 
жизнь. Он будет повествовать 
грядущим поколениям о бессмерт
ной славе отважных борцов про
тив тиранов, за мир, свободу № 
человеческое достоинство», —го
ворил премьер-министр ГДР Отто 
Гротеволь на торжественном от
крытии Национального памятника! 
Бухенвальд.

Черные острые камни, уложен
ные на месте бывших бараков, на
всегда врезаются в память. Циф
ры молчаливо кричат. За 12 лет в 
концлагерях подверглись жесто
кой эксплуатации и мукам 18 мил
лионов человек, 1 1  миллионов не 
увидели сво'боды. Они умерли б 
газовых камерах, были замучены; 
повешены, расстреляны. С 1937 
года лагерь Бухенвальд стал 
«планомерно» вносить свою кро
вавую лепту. Утром и вечером ты
сячи узников проходили через же
лезные ворота, на которых была, 
издевательская надпись: «Каждо
му свое». А по Чертовой дороге 
(подъездной путь к лагерю) узни
кам разрешалось двигаться только 
бегом. Для каждого из них она 
бщла дорогой ужаса, боли и изне
можения.

Первыми узниками Бухенваль- 
да были немецкие антифашисты. 
Они не прекращали борьбу даже 
в этих нечеловеческих условиях,

олицетворяя лучшую часть Гер
мании, они спасли честь немецкой 
нации! Спустя короткое время ла
герь был переполнен: рабочие, свя
щенники всех вероисповедании, 
ученые писатели, антифашисты из 
32 стран. Особо тяжким мучениям 
подвергались советские военно
пленные. Но самым1, наверно, 
ужасным местом в лагере был дет
ский барак. Оторванные от роди
телей, они испытали все ужасы 
концлагерей. Антифашистам Бу- 
хенвальда удалось поместить мно^ 
гих детей в отдельном бараке. Со
лидарность взрослых защищала 
детей от самых непереносимых 
издевательств, чинившихся банди- 
тами-эсэсовцами. Благодаря этому 
904 ребенка смогли выжить в Бу
хенвальде. Самым маленьким из 
них был четырехлетний полян 
Ежи Цвейг, которого узники назы
вали «Юшу». В романе «В вол
чьей пасти» Бруно Апиц расска
зал о борьбе узников за жизнь 
этого мальчика.

В подвале дезинфекционного 
барака теперь находится памят
ник Эрнсту Тельману. 18 августа 
1944 года он был убит в кремато
рии после 12-летнего строгого оди
ночного заключения.

Эсэсовцам не удалось сломить 
дух своих жертв. Воспользовав
шись непосредственной близо

стью американских войск, в обе
денный перерыв 11 апреля 1945 
года подпольный Интернациональ
ный комитет дал приказ начать 
восстание. 850 бойцов выполнили 
приказ, разоружив часовых. 
21000 человек были освобождены.

Широкий проспект Свободы 
выходит на Торжественную пло
щадь, в центре которой возвыша
ется Набатная башня. Под бронзо
вой плитой в башне земля, до
ставленная сюда из концлагерей 
и мест казни людей.

Неусыпность памяти, приносно 
вение к самым болевым точкам 
национальной истории — признак 
нравственного здоровья человече

ской души. Я литератор, и, конеч- 
го, именно это я хотела отыскать 
в сегодняшних стихах молодых не
мецких поэтов. Я рада, что нашла 
это. Лучшие стихи современных 
немецких поэтов продолжают ан
тифашистскую традицию. Преодо
леть забвение, напомнить о том, 
что было и что не должно повто
риться, — вот главная черта та
ких стихов.

Когда людям плохо, 
они плачут 
в,голос,

или, выражаясь поэтически, 
навзрыд...
Эти стихи молодого поэта ГДР 

Райнера Кирша вспомнились 
здесь, на горе Эттерсберг, и не 
показались неуместными. В них 
чувствовалась ответственность за 
сегодняшний и завтрашний день...

Т. ЗАПЛАВНАЯ, 
руководитель лито «Молодые 

голоса».
НА СНИМКАХ: фрагмент ан

самбля памятника советским во
инам в Трептов-парке; памятник 
Гете и Шиллеру в Веймаре.

«ВНОВЬ УВИДЕТЬ ВЕСНУ...»
Нынешним летом студентка V курса Люд

мила Чемезова проходила первую производст
венную практику в Донецкой области. Помимо 

углубленных «точных знаний», производст
венных навыков, Люда в процессе практики 
приобрела и нечто другое — она ближе позна
комилась с молодой украинской поэзией.

Недавно она прочитала свои переводы сти
хов интересного поэта из города Донецка Ива
на Билого. Некоторые из них мы публикуем 
сегодня.
СТИХИ ИВАНА БИЛОГО В ПЕРЕВОДЕ 

Л. ЧЕМЕЗОВОЙ
Крестьянин я. И есть причина 
Гордиться мне судьбой простой.
Мой лоб отцовская морщина 
Пересекает бороздой.
И синь поутренних туманов.
Что кутают теплом поля,
Как подорожник к свежим ранам,
К глазам прикладываю я.
Не страшно уколоть мне горло 
Глотком колодезной воды.
И осенью дурманит голову 
Увядших стеблей белый дым.
Я — как декабрь заледенелый,
Весь в ожидании зимы..
И бьется сердце мое смело 
Живою горсткою земли.

ОСЕННИЙ ДУВ
Набегают ветры

половецкими ордами,
И сдает снова в плен 

свои осень позиции.
И сгорают деревья 

красиво и гордо,
И кричат в вышине 

беспокойные !птицы...
А ему захотелось

веселья и зелени,
Вновь увидеть весну 

не в мечтаньях — воочию,..
Гулко падают желуди 

на раздетую землю,
Будто гильзы летят 

пулеметною очередью.

« Т У Р Н И Р  Ч Е Т Ы Р Е Х »
13 — 14 октября в спортивном зале строи

тельного института состоялись первые сорев
нования по волейболу в новом спортивном се
зоне 1973-74 учебного года.

В «Турнире 4-х», организованном област
ным советом ДСО «Буревестник» и‘проводи
мом федерацией волейбола, встретились в на
чале спортивного сезона по 4 сильнейших 
женских и мужских команды вузов г. Том
ска по результатам последнего первенства ву
зов пЪ волейболу. Это женские команды ТГУ, 
зов по волейболу. Это женские команды ТПИ, 
ТГУ, ТГПИ, ТМИ и мужские ТПИ. ТГПИ, 
ТИС И, ТИАСУР. В результате двухдневных^ 
поединков первое место второй год удержива
ет мужская команда ТПИ (тренер Ю. Мад- 
жар), выигравшая в финале у команд ТГПИ 
со счетом 3:1.

Женская команда нашего института, убеди
тельно выиграв со счетом 3:0 у ТГУ и ТГПИ, 
также заняла первое место, вернув после 
двухгодичного перерыва титул победительни
цы «Турнира 4-х».

К. ШАМИНОВ, 
главный судья соревнований.

Шахматное первенство
Прошло три тура личного первенства ин

ститута по шахматам среди студентов и сот
рудников. В чемпионате принимает участие 
13 шахматистов. Все они имеют 1 разряд. 
Турнир проходит по круговой системе. Состав 
турнира довольно сильный, играют в основном 
первые и вторые доски факультетов.

Среди участников турнира — студенты 
УОПФ. ФТФ, ГРФ, МСФ, ЭФФ, ТЭФ. После 
трех туров уверенно лидирует чемпион обла
сти 1973 года А. Попов (УОПФ). Он набрал 3 
очка нд 3. 2 с половицЪй очка имеет сотруд
ник ФТФ В. Антонов, 2 очка В. Глушаков 
(ФТФ) и О. Красин (УОПФ).

Игры проходят 3 раза, в неделю: вторник,
четверг в 121 аудитории 10 корпуса и в вос
кресенье, в 101 аудитории 8 корпуса.

Турнир продлится до 7 ноября.
В. ЖДАНОВ-

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТПИ 
28 ОКТЯБРЯ 1973 г. 

ПОКАЗАТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
ОПЕРНОЙ СТУДИИ ТПИ

(в 2-х отделениях)
В программе: оперные арии,,

дуэты, песни советских композито
ров, романсы.

Принимают участие солисты

оперной студии: А. Литвинцева,
С. Фомина, Ю. Григорьев, Г. Сер
геева, Л. Гридаева, Э. Декало, 

Л- Нежура, А. Адам, В. Пантеле
ева, М. Маркова, Г. Фомин и хо
реографический коллектив.

Начало' в 19 часов.
Пригласительные билеты в 

коми. 232 главного корпуса ТПИ.

Л к  КАДРЫ»
Г амта Томского пммтн.

ВЫХОДИТ 1 РАДА В ИВ- АДМС РЕДАКЦИИ: Г. мм в гвавпим» дотоль ста, воокграфмм о
дклю. Томск-4, яр. Намина, 20, г я. 

юроус ТПИ. кома. 21В, том цожа ткоографим Томского кмшомой торговом.
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